
 

 

 

Le rapport d’activités d’Access-i 

 

Le rapport d’activités, c’est quoi ?  

Le rapport d’activités, c’est un résumé 

de tout ce que Access-i a fait en 2024. 

On explique aussi ce que Access-i va faire en 2025. 

 

Access-i c’est quoi ?  

Access-i c’est une association qui donne des informations  

aux personnes avec des besoins spécifiques. 

Par exemple :  

- une personne malvoyante 

- une personne qui a eu un accident 

- une personne en chaise roulante 

- une personne âgée 

- un enfant 

- les personnes qui ont des difficultés  

pour se déplacer  

- les personnes qui ont des difficultés  

pour comprendre des choses. 

Access-i donne des informations à ces personnes  

pour se déplacer plus facilement 

dans la vie de tous les jours. 

Ce sont des informations sur l’accessibilité d’un endroit. 



 

 

Par exemple, Access-i va dire s’il y a des toilettes  

pour les personnes en chaise roulante. 

L’accessibilité c’est pouvoir aller facilement où on veut. 

Par exemple pouvoir aller à un musée 

ou à la commune comme tout le monde. 

Pour faire ça, il y a plusieurs étapes.  

1. Access-i visite des endroits 

et donne son avis sur les endroits.  

C’est beaucoup de travail.  

C’est pour ça qu’Access-i a travaillé  

avec d’autres associations. 

Les autres associations sont :  

• AccessAndGo-ABP 

 

• AMT concept 

 

• Atingo 

 

• Esenca 

 

• Passe-Muraille 

 

• Plain-Pied.  

 

 

  

https://handy.brussels/amt-concept/presentation-de-lassociation-amt-concept/
https://plain-pied.be/
https://accessandgo.be/
https://atingo.be/
https://www.esenca.be/
https://www.passe-muraille.eu/


 

 

2. Access-i donne un document d’accessibilité à l’endroit.  

Quand Access-i a visité un endroit,  

il donne un document d’accessibilité à l’endroit.  

Le document d’accessibilité explique  

tout ce qui est accessible dans cet endroit. 

Par exemple :  

Dans cet endroit, il y a des informations faciles à lire  

et à comprendre.    

Le document d’accessibilité explique aussi  

tout ce qui n’est pas accessible dans cet endroit. 
Par exemple : 

Il n’y a pas de parking réservé  
pour les personnes avec un handicap. 

 

3. Access-i met toutes les informations sur son site internet.  

Sur le site internet d’Access-i,  

il y a toutes les informations sur les endroits  

qui ont reçu le document d’accessibilité. 

Pour chaque endroit, on peut cliquer sur un handicap 

pour voir tout ce qui est accessible dans l’endroit  
quand on a cet handicap. 

Access-i travaille aussi : 

• avec l’AVIQ. 

L’AVIQ c’est l’agence pour une vie de qualité 

•  avec le commissariat général au Tourisme.  

. 

https://www.aviq.be/fr
https://visitwallonia.be/


 

 

Access-i c’est où ? 

Access-i travaille à Bruxelles et en Wallonie. 

Voici l’adresse des bureaux d’Access-i : 

Rue Nanon, 98   

à Namur. 

 

Access-i est aussi sur les réseaux sociaux : 

- sur Facebook :  

  www.facebook.com/accessi.certification 

 

- sur Instagram :  

o www.instagram.com/accessi.certification/ 

 

- sur Linkedin : 

▪ www.linkedin.com/company/access-i/ 

 

- sur YouTube :  

▪ https://www.youtube.com/@access-i4105 

 

- sur internet :  

  https://access-i.be/ 

  

http://www.facebook.com/accessi.certification
http://www.instagram.com/accessi.certification/
https://www.linkedin.com/company/access-i/
https://www.youtube.com/@access-i4105
https://access-i.be/


 

 

Access-i a fait quoi cette année ?  

1. Access-i a visité des chemins en vélo. 

C’est un projet que Access-i fait chaque année. 

Access-i donne son avis sur des chemins en vélo. 

Access-i dit si le chemin est accessible  

pour tout le monde. 

 

En 2024, Access-i a visité 3 chemins à faire en vélo. 

Les 3 chemins ont reçu leur document d’accessibilité. 

Sur le site internet, on peut retrouver des informations  

pour savoir ce qui est accessible sur les chemins. 

Mais aussi ce qui n’est pas accessible sur ces chemins.  

Voici les 3 chemins à faire en vélo : 

1. Le chemin entre Andenne et Namur   

2. Le chemin entre Anhée et Fosses-la-Ville  

3. Le chemin à Erezée  

Access-i a déjà visité 30 chemins à faire en vélo depuis 2019 ! 

C’est beaucoup ! 

 

Pour avoir toutes les informations sur les chemins à faire en vélo,  

allez sur le site internet :  

                     https://access-i.be/resultats-

circuits?what=circuits&type=all&where=all&iam=all   

 

 

https://access-i.be/circuits/circuit-velo-andenne-namur
https://access-i.be/circuits/circuit-velo-de-la-molignee
https://access-i.be/circuits/erezee-bucolique
https://access-i.be/resultats-circuits?what=circuits&type=all&where=all&iam=all%20%20
https://access-i.be/resultats-circuits?what=circuits&type=all&where=all&iam=all%20%20


 

 

Access-i a aussi organisé une journée avec des personnes   

qui travaillent dans les maisons du tourisme. 

La maison du tourisme ce sont des services  

qui expliquent tout ce qu’on peut faire en Wallonie.   

Ces personnes ont fait du vélo.  

C’était pour montrer à ces personnes  
ce qui est difficile quand on fait du vélo  

et quand on a un handicap.  

C’était à Namur. 
 

2. Access-i a continué son étude sur les parcs aventure. 

Le parc aventure c’est un endroit dans la nature. 

On peut faire des activités amusantes et sportives. 

Par exemple : des jeux dans les arbres avec des cordes. 

 

Access-i fait une étude pour savoir  

si les parcs aventure sont accessibles pour tout le monde. 

Une étude c’est quand on recherche des informations 

pour répondre à des questions. 

C’est un projet qui a commencé en 2022. 
  



 

 

Access-i avait plusieurs questions :  

• Les personnes avec des besoins spécifiques  

ont-elles envie d’aller dans un parc aventure ?  

 

• Les parcs aventure ont-ils envie d’accueillir  
des personnes avec des besoins spécifiques ? 

 

• Il y a déjà des parcs aventure accessibles pour tout le monde 

en Belgique ? 

Pour répondre aux questions, Access-i travaille  

avec l’Asbl Wallonie Aventure Nature Tourisme. 

On dit aussi WANT. 

En 2024, Access-i a continué l’étude sur les parcs aventure. 

Access-i a fait plusieurs choses :  

• Access-i a posé des questions  

aux personnes avec des besoins spécifiques. 

C’était pour avoir des idées sur ce qu’il faut faire  

pour avoir un parc accessible à tout le monde. 

 

• Access-i a visité des parcs aventure. 

C’était pour savoir toutes les choses qui sont bien  

pour accueillir tout le monde dans les parcs. 

 

En 2024, a écrit un document  

avec toutes les informations de l’étude. 

 

Commenté [MM1]: Désormais, le projet est entre les 

mains de nos pouvoirs subsidiant (commissariat général au 

tourisme). Access-i ne travaillera plus à ce projet en 2025.  

https://www.tourisme-aventure.be/


 

 

3. Access-i a visité des balades à pied dans la nature. 

C’est aussi un projet qui a commencé en 2022. 

C’est pour connaitre les balades dans la nature  
qui sont accessibles pour tout le monde. 

Si une balade est accessible pour tout le monde,  

ça veut dire que tout le monde peut aller faire cette balade. 

Même si on a un handicap 

ou des besoins spécifiques. 

 

Quand Access-i va visiter une balade, 

Access-i va donner un document d’accessibilité 

à la balade. 

Comme ça tout le monde peut savoir  

si la balade est accessible. 

Mais il y a plusieurs choses à faire 

avant de donner un document d’accessibilité. 

Par exemple : mesurer les chemins dans les bois.  

Access-i va dire ce qu’il faut changer. 

Bientôt, Access-i va tester  

si une balade en Wallonie est accessible. 

Access-i va faire la balade avec des personnes  

qui ont des besoins spécifiques. 

Access-i va continuer ce projet en 2025.  

 

 



 

 

4. Access-i a donné des documents d’accessibilité.  

Quand Access-i a visité un endroit,  

Access-i donne un document d’accessibilité à l’endroit.  

Le document d’accessibilité explique  
tout ce qui est accessible dans cet endroit. 

Le document d’accessibilité explique aussi  
tout ce qui n’est pas accessible dans cet endroit. 

Sur le site internet d’Access-i,  

il y a toutes les informations sur les endroits  

qui ont reçu le document d’accessibilité. 

Le document d’accessibilité dure 3 ans.  

Tous les 3 ans, on vérifie que l’endroit  

est toujours accessible pour tout le monde.  

On vérifie aussi s’il faut changer des informations 

sur le site internet d'Access-i. 

Comment ça se passe ? 

• Access-i demande si des choses ont changé 

depuis 3 ans. 

Par exemple, s’il y a eu des travaux.  

• S’il y a eu des travaux, Access-i va aller voir  

si l’endroit est toujours accessible pour tout le monde. 

S’il n’y a pas eu de travaux, les informations ne changent pas  

sur le site internet d’Access-i.  

Et il faut payer tous les ans  

pour recevoir un nouveau document d’accessibilité.  



 

 

En 2024 il y a eu 84 endroits qui ont reçu à nouveau  

un document d’accessibilité pour 1 an. 

C’est beaucoup d’endroits. 

 

5. Access-i a organisé la journée des Access-i. 

Access-i organise une journée pour les personnes  

qui travaillent dans des endroits  

qui ont reçu le document d’accessibilité. 
Par exemple : des hôtels ou des musées. 

Pendant cette journée, il y a une formation. 

Cette année c’était une formation :  

- pour apprendre la langue des signes   
 

 

 

 

6. Access-i a participé au Plan Wallon d’Investissements. 

C’est un projet du gouvernement Wallon. 

Le gouvernement Wallon, ce sont les personnes 

qui prennent des décisions pour la Wallonie. 

C’est un projet pour aider les endroits touristiques 

à changer leurs bâtiments. 

  

Commenté [MM2]: Les formateurs qui donnaient la 

formation sont eux-mêmes sourds. C’est une immersion 
complète.  



 

 

Un endroit touristique c’est par exemple :  

un hôtel ou un musée. 

C’est pour être accessible pour tout le monde.  

Même pour les personnes avec un handicap 

ou avec des besoins spécifiques.  

Quand un endroit est accessible,  

Access-i donne un document d’accessibilité. 

Access-i a visité 74 bâtiments.  

En 2024, le musée Cyril Chocolat à La Roche-en-Ardenne a reçu son 

document d’accessibilité !  

Pour voir ce musée, 

vous pouvez aller sur ce lien : 

https://access-i.be/batiments-sites/cyril-

chocolat  

 

 

7. Access-i a demandé moins d’argent à certains endroits.  

Quand Access-i aide un endroit  

ou donne un document d’accessibilité, 
il faut payer.  

Mais c’est moins cher pour les endroits  

dans les régions :  

- de Liège 

- du Luxembourg 

- du Hainaut 

- et du Brabant Wallon. 



 

 

Parce qu’Access-i a un contrat avec ces régions. 

En 2024, Access-i a aidé 16 endroits.  

Par exemple : Un air d’Orient.  

C’est une chambre d’hôtes.  

Une chambre d’hôtes c’est comme un hôtel  

mais chez des habitants.   

Pour voir cette chambre d’hôtes, 
vous pouvez aller sur ce lien : 

 https://access-i.be/batiments-sites/un-air-de-bourlingueurs-1 

 

8.  Access-i a travaillé avec visit.brussels.  

Visit.brussels c’est un service :  

- qui organise des événements à Bruxelles 

- qui donne des informations 

sur tout ce qu’on peut faire à Bruxelles.  
Par exemple :  

o les musées 

o les concerts de musique.  

Access-i a donné des conseils à visit.brussels  

pour faire des événements accessibles.  

Ça veut dire des événements où tout le monde peut aller.  

Même quand on a un handicap.  

Par exemple : Bright Brussels.  

C’est une balade dans Bruxelles avec des lumières.  

Access-i a visité 11 endroits à Bruxelles.  

https://access-i.be/batiments-sites/un-air-de-bourlingueurs-1


 

 

Les 11 endroits ont reçu un document d’accessibilité. 

Par exemple : l’hôtel Thon EU. 

C’est un hôtel très connu à Bruxelles.  

Pour voir cet hôtel, 

vous pouvez aller sur ce lien : 

https://access-i.be/batiments-sites/thon-hotel-eu-hotel  

 

 

 

  



 

 

9. Access-i a été à des festivals de musique.  

Un festival de musique c’est un événement 

pour aller écouter des groupes de musique. 

Access-i a donné des conseils aux festivals  

pour être accessibles pour tout le monde. 

Access-i a été avant le festival 

pour aider à tout préparer. 

Access-i a aussi été pendant le festival  

pour vérifier que tout allait bien. 

En 2024, Access-i a donné un document d’accessibilité 

à 20 festivals. 

Par exemple :  

- le festival Unisound  

- le festival des Solidarités 

 

  



 

 

Access-i a fait quoi pour parler de ses projets ?  

1. Access-i a créé des vidéos pour expliquer ses projets.  

En 2023, Access-i a créé une vidéo. 

C’est une vidéo qui explique comment voir  

si un chemin en vélo est accessible ou pas.  

Pour voir la vidéo, vous pouvez aller sur ce lien : 

https://www.youtube.com/watch?si=iGB6FE4fpXB7uA97&v=l

A5S3L-FUXE&feature=youtu.be 

 

2. Access-i a écrit son rapport d’activités en FALC.  

Le rapport d’activités de 2023, c’est un résumé 

de tout ce que Access-i a fait en 2023.  

Access-i a écrit son rapport d’activités en FALC.  
Ça veut dire avec des mots simples et des phrases courtes.  

Access-i a aussi fait une vidéo en langue des signes  

pour expliquer les activités de 2023. 

C’est quand on parle avec des gestes.  

C’est pour les personnes qui n’entendent pas bien.  

Comme ça tout le monde peut bien comprendre  

c’est quoi Access-i.  

  

https://www.youtube.com/watch?si=iGB6FE4fpXB7uA97&v=lA5S3L-FUXE&feature=youtu.be
https://www.youtube.com/watch?si=iGB6FE4fpXB7uA97&v=lA5S3L-FUXE&feature=youtu.be


 

 

3. Access-i est aussi sur les réseaux sociaux.   

Il y a beaucoup de personnes qui suivent Access-i :  

- sur Facebook 

https://www.facebook.com/accessi.certification 

 

- sur Instagram  

www.instagram.com/accessi.certification/ 

 

- sur Linkedin  

www.linkedin.com/company/access-i/ 

 

4. On a parlé d’Access-i à la télé.  

On a parlé d’Access-i sur RTL-TVI.  

C’était dans une émission qui s’appelle  

La grande balade.  

On a parlé d’accessibilité.  

Pour voir la vidéo, aller sur ce lien :  

https://www.facebook.com/Musee.universitaire.Louvain/video

s/305711651807984 

 

5. Access-i a participé à des événements. 

Access-i a participé à beaucoup d’événements pour : 

- parler des projets d’Access-i 

- expliquer c’est quoi l’accessibilité  

et pourquoi c’est important  

https://www.facebook.com/accessi.certification
http://www.instagram.com/accessi.certification/
http://www.linkedin.com/company/access-i/
https://www.facebook.com/Musee.universitaire.Louvain/videos/305711651807984
https://www.facebook.com/Musee.universitaire.Louvain/videos/305711651807984
https://www.lavenir.net/regions/verviers/spa/2022/09/25/spastoumont-le-parc-naturel-des-sources-davantage-accessible-aux-personnes-handicapees-LSDBQPEODVE6XLKIQ3JVTQIGY4/?fbclid=IwAR0US9tyEIXAQzdN1YsWIsZqjtYsiVDwtWErSaDWssQ92z5hFdmTOQ0q14A


 

 

- rencontrer d’autres associations. 

Par exemple : les Journées du Patrimoine. 

 

6. Access-i travaille pour avoir un site internet  

plus facile à utiliser. 

Tout le monde doit pouvoir utiliser facilement  

le site internet d’Access-i.  

Pour le moment, c’est encore trop difficile  
de trouver une information sur le site internet.  

Ça doit changer.  

Access-i va beaucoup travailler pour changer ça.  

Access-i va demander l’avis de personnes avec un handicap.  
C’est pour savoir ce qu’il faut changer et comment.  

 

Vous voulez plus d’informations sur Access-i ?  

Vous pouvez :  

- téléphoner au 0 8 1  3 9  0 8  7 8  

 

- aller sur le site internet d’Access-i  

Voici le site : www.access-i.be  

 

- envoyer un mail à Access-i  

Voici l’adresse : info@access-i.be  

 

 
Traduction réalisée par 

www.falc.be 

 

Commenté [MM3]: Ajouter section sur :  

Wavre indoor karting  

Gilets vibrants  

Journée du patrimoine  

10 ans collab CGT 

Plateforme  

http://www.access-i.be/
mailto:info@access-i.be

